

# Verpflichtungen von Plattformen gem. DPMG und UStG

(Stand 23.05.2023)

Obligations of platforms acc. to Digital Platforms Reporting Obligation Act and VAT-Act

## Digitale Plattformen-Meldepflichtgesetz (DPMG):

### Digital Platforms Reporting Obligation Act:

Dieses Gesetz verpflichtet Betreiber einer digitalen Plattform zur Meldung bestimmter Informationen für bestimmte entgeltlich erbrachte Tätigkeiten.

This act obliges the operator of the digital platform to the declaration of certain information for specific services.

Erfasste Tätigkeiten sind: Vermietung und Verpachtung von unbeweglichem Vermögen, persönliche Dienstleistungen, Verkauf von Waren, Vermietung von Verkehrsmitteln.

Such services are: rental of property, personal services, sale of goods, rental of vehicles.

Eine Plattform ist eine Software/ Website, die Nutzern zugänglich ist und die es Anbietern ermöglicht, mit anderen Nutzern in Verbindung zu stehen, um direkt/ indirekt eine relevante Tätigkeit für diese Nutzer auszuüben.

A platform is a software/ website, which offers access to users and which makes it possible for offerers to be in contact with other users in order to exercise the service for these users.

**Achtung: Wer z.B. Waren zivilrechtlich an- und verkauft (inkl. Dropshipping, Versandhandel), fällt nicht unter die gegenständliche Regelung.**

**Please note: The regulation is not adoptable to persons, who purchase and sell goods with legal effect (incl. dropshipping, distance selling).**

Plattformen unterliegen einer Registrierungs- und Meldepflicht.

Platforms are subject to a registration and declaration obligation.

## Umsatzsteuergesetz (UStG):

### VAT-Act:

Insbesondere bei Drittlandsbezug, sprich der Unterstützung eines Einfuhrversandhandels, können sich weitreichende umsatzsteuerliche Verpflichtungen ergeben. Die Plattform wird dann umsatzsteuerlich so behandelt als würde sie selbst an- und verkaufen. Sie wird daher selbst zum Umsatzsteuerschuldner.

Especially in case of bargains with a link to third countries, i.e. supporting distance selling from third countries, important obligations are possible. For VAT-purposes, the platform is treated as if it would purchase and sell itself. It becomes a VAT-debtor.

Ohne Drittlandsbezug bleibt es bei den Aufzeichnungspflichten gem. Sorgfaltspflichten-UStVO.

Without a link to third countries, the platform has to make records as per Diligence Obligation VAT Regulation.

**Achtung: Wer z.B. Waren zivilrechtlich an- und verkauft (inkl. Dropshipping, Versandhandel), fällt nicht unter die gegenständliche Regelung.**

**Please note: The regulation is not adoptable to persons, who purchase and sell goods with legal effect (incl. dropshipping, distance selling).**

Verfasser/ author: Mag. Reinhard Michlits

Sollten Sie dazu Fragen haben, beraten wir Sie sehr gerne: 01/ 533 16 37

In case of further questions do not hesitate to contact us: 01/533 16 37

Ihre Steuerberatungskanzlei  
Your tax consultancy office  
Mag. Veronika Weiss